

Avancement du projet Aire ouverte Résumé des faits saillants de novembre 2021

LE JEUNE AU CENTRE DE TOUTES NOS DÉCISIONS

Consultations avec divers groupes de jeunes

- Des consultations ont eu lieu avec des jeunes adultes âgés de 26 à 29 ans qui sont passés à travers plusieurs services, des jeunes âgés de 14 à 17 ans qui sont actuellement hébergés en Centre d'hébergement pour jeunes en difficulté d'adaptation et des étudiants âgés de 16 à 27 ans du Centre régional d'éducation aux adultes (CRÉA) de Val-d'Or;

*Voici brièvement ce qui ressort des consultations :

- Importance d'avoir un accueil chaleureux et adapté au rythme du jeune, favorisant à ce que celui-ci se sente à l'aise;
- L'approche de l'intervenant est plus importante que son titre d'emploi. Les jeunes veulent des intervenants à l'écoute, dans le non-jugement et compréhensifs face à leurs réalités;
- Le local Aire ouverte doit sentir bon, être coloré et avoir une luminosité qui peut s'ajuster selon le choix du jeune. Un mobilier confortable serait à prioriser;
- La notion de choix est très importante pour tous les jeunes rencontrés, que ce soit pour le choix de la salle de consultation, l'intervenant qui convient à la personnalité du jeune, les modalités pour recevoir le service, etc.



Implication des jeunes et des parents, un moteur d'avancement inestimable

”

Témoignage de Sarah Langevin
(21 ans)

Membre du comité Aire ouverte (CAO)

Mon expérience en tant que membre du CAO : Dès le début du projet, je voulais vraiment m'impliquer dans le but que les jeunes de l'Abitibi aient des services qui répondent le plus à leurs besoins. Étant étudiante en sciences infirmières, c'est très important pour moi. Dans le comité, je peux apporter mes idées et celles-ci sont toujours prises en considération. Je suis aussi toujours mise au courant des avancées du projet et je suis très excitée étant donné que c'est de plus en plus concret. Les rencontres sont interactives et nous sommes vraiment à l'aise de donner notre opinion sans nous faire juger. Je m'implique de diverses façons dans le projet Aire ouverte. Par exemple, j'ai aidé pour présenter les résultats du sondage aux différents partenaires, j'ai

participé à presque tous les comités de jeunes, j'ai même fait un plan! Moi qui ne connais rien en architecture...c'était bien amusant imaginer où allait être chacune des pièces et les responsables nous laissaient même expliquer pourquoi nous voudrions que ce soit ainsi. J'ai aussi visité 2 autres Aires ouvertes à Montréal et à Laval et nous avons pu poser des questions aux responsables de ces milieux. Nous pouvons aussi donner notre avis sur la décoration et d'autres sujets que j'oublie sûrement, c'est très stimulant!

Vous désirez nous partager votre expérience « partenaires » au sein des démarches de consultation?

Écrivez-nous à l'adresse courriel : 08.cisssat.aire.ouverte@ssss.gouv.qc.ca

CE QUI SUIT SON COURS

Le partenariat pour définir ensemble l'Offre de services Aire ouverte

- En date du 30 novembre 2021, les ateliers avec les partenaires suivants ont eu lieu :
 - Les organismes communautaires qui ont un mandat plus général ou spécifique, tels que les maisons de la famille de Val-d'Or, Senneterre et Malartic, Liaison-Justice, le Centre de prévention du suicide de Senneterre, Technobois, l'Unité Domrémy et la responsable du Regroupement local jeunesse. Certains organismes absents ont tout de même participé à l'atelier de manière écrite, soit le Groupe en toute amitié, Espace Abitibi-Est, le CALACS l'Étoile du Nord, le Centre de bénévolat de la Vallée-de-l'Or, le Résilient et la Coalition d'aide à la diversité sexuelle;
 - Le Cégep et l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue;
 - Le Lac Simon, Kitcisakik et Mino-Obigwasin;
 - Le Centre d'entraide et d'amitié autochtone de Senneterre;
 - La Direction de la déficience intellectuelle, trouble du spectre de l'autisme et déficience physique.



Une étape à la fois pour l'obtention d'un local à Val-d'Or



- Des démarches ont été faites avec nos collaborateurs de la Direction des services techniques et logistique. L'exercice a été de cerner l'entièreté des besoins quant aux locaux qui seront requis pour offrir les services. La rédaction de la documentation nécessaire a été faite et envoyée au ministère.
- Prochaine étape : nous devons compter un délai d'environ 1 à 2 mois avant d'avoir l'autorisation du ministère de la Santé et des Services sociaux. Par la suite, un appel d'offres pourra être lancé.

Pour offrir un service de consultation en virtuel

- Une première rencontre a eu lieu avec les personnes responsables de la télésanté au CISSS de l'Abitibi-Témiscamingue. Nous avons pu établir une vision à court, moyen et long terme; le but étant d'implanter un service virtuel partout dans la région. Les travaux vont se poursuivre en janvier via un comité de travail.

**Pour toutes questions ou commentaires,
vous pouvez communiquer avec les responsables de l'implantation du projet, soit :**

Tania Fortin : 819 354-0953

ou

Peggie Courtemanche : 819 856-6774

Par courriel : 08.cierrat.aire.ouverte@ssss.gouv.qc.ca